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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
О бюджете 2018 года рассказал Глава Таймыра Сергей Ткаченко на встрече с 
Почетными гражданами Таймыра  

В уютном зале Таймырского краеведческого музея состоялась традиционная встреча 
Главы муниципального района Сергея Ткаченко с Почетными гражданами Таймыра.  

 В разговоре приняли участие заместители Главы по профильным направлениям 
Виталий Брикин и Татьяна Друппова, Советник Главы Анфиса Никифорова, Глава города 
Дудинки Юрий Гурин, заместитель Председателя районного Совета депутатов по общим 
вопросам Роман Травницкий, заместитель генерального директора ООО «Таймырбыт» 
Алексей Гурский, председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
Красноярского края Григорий Дюкарев и Николай Медведев, заместитель начальника Отдела 
МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району.  

В начале встречи Сергей Ткаченко рассказал об основных подходах формирования 
бюджета района на следующий год, о строительстве жилья и объектов социальной сферы и 
других приоритетных направлениях 2018 года. А также проинформировал об участии 
инвесторов в реализации проектов развития инфраструктуры муниципального района.  

В свою очередь почетные граждане внесли ряд предложений и обозначили вопросы, 
требующие решения. Галина Дядюшкина отметила необходимость доставки в дудинские 
поселки доски для захоронения умерших и других целей, а также на возобновление работы 
бани в фитнес-центре «Чайка». Как пояснил Юрий Гурин, в феврале 2018 года баня в фитнес-
центре опять начнет принимать жителей города.  

Отвечая на вопрос о предоставлении государственных услуг, Сергей Ткаченко подробно 
рассказал уважаемым гражданам о совместной работе, проводимой Администрацией 
муниципального района, федеральными и краевыми структурами по повышению доступности 
и качества государственных услуг, предоставляемых на территории Таймыра. В ходе 
разговора была затронута тема работы обслуживающей организации «Таймырбыт». Сергей 
Ткаченко и Николай Гурский пояснили заслуженным жителям Таймыра состояние дел в 
компании, заострили внимание на большом долге жителей Дудинки перед предприятием за 
коммунальные услуги, и рассказали о первоочередных задачах, стоящих перед 
коммунальщиками.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке позаботились о безопасности горожан  

Порядка 240 погонных метров уличных ограждений установлено специалистами МУП 
«Комплекс бытовых услуг» вдоль проезжей части в районе ледовой арены «Таймыр». 
Основная цель проделанной работы – обеспечение безопасности передвижения граждан на 
участке городской территории с интенсивным движением автотранспорта. Благоустройство 
этой части городского пространства, а также придомовых территорий у домов 16,17,19 и 21 на 
улице Щорса, выполнено за счёт собственных средств предприятия. 
         Еще один опасный участок территории, потребовавший конструктивного разграничения  
на  проезжую и пешеходную части, расположен в районе школы №3.  Шестьдесят четыре 
метра ограждений здесь установлены на средства, выделенные из краевого бюджета в 
рамках программы безопасности дорожного движения. Работы провели специалисты ИП 
Стыкон.  
 
Новые дома в Потапово готовы к заселению  

Специалисты ИП Карпеев из Красноярска завершили монтаж двух новых модульных 
домов со всеми коммуникациями в посёлке Потапово. Мобильные строения были 
приобретены муниципалитетом и в конце августа доставлены в населённый пункт при 
финансовой поддержке ПАО «ГМК «Норильский никель».  
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Площадь каждого жилого здания составляет 54 квадратных метра.  Они  собраны из двух 
модулей, в которых уже произведены: отделка внутренних помещений, утепление и покрытие 
полов линолеумом. Также, дома оснащены входными и межкомнатными дверями, 
радиаторами отопления и работающим на угле котлом.    
         Специалисты осуществили подключение домов к электроснабжению, смонтировали 
необходимое оборудование для обеспечения зданий теплом.  
          Квартира в одном из новых домов будет предоставлена семье, старый дом которой 
признан непригодным для жилья. В другую квартиру планируется заселение семьи, 
утратившей своё жильё в результате пожара.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске полицейские пресекли незаконный оборот наркотиков.  

В начале октября в дежурную часть полиции поступило сообщение о том, что в 
Центральном районе Норильска в подъезде жилого дома находится мужчина с явными 
признаками наркотического опьянения. По адресу незамедлительно был направлен наряд 
патрульно-постовой службы. В ходе личного досмотра у норильчанина был изъят пакетик с 
порошкообразным веществом. На место задержания прибыла следственно-оперативная 
группа. 

При проведении экспертизы выяснилось, что это синтетический наркотик, общий вес 
которого составил свыше 0,7 г. 

Сейчас в отношении ранее не судимого местного жителя возбуждено уголовное дело по 
признакам состава преступления, предусмотренного частью 2 статьи 228 УК РФ «Незаконные 
производство, хранение наркотических средств». Санкция данной статьи предусматривает 
максимальное наказание в виде лишения свободы сроком до 3 лет. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» – организатор конференции «Охрана окружающей среды и 
промышленная деятельность на Севере» 

VI экологическая конференция «Охрана окружающей среды и промышленная 
деятельность на Севере» будет проходить на базе Сибирского федерального университета 
12 и 13 октября. Форум организован »Норникелем», Сибирским федеральным университетом 
и АНО «Научно-исследовательский институт проблем экологии». 

Цель конференции – привлечь внимание к деятельности отечественных предприятий, 
которые работают в условиях Крайнего Севера и Сибири и обеспечивают добычу и 
переработку полезных ископаемых в условиях, накладывающих особые обязательства по 
сохранению хрупкой северной природы, пояснили в пресс-службе СФУ. 

В рамах секции «Экологическая эффективность технических решений. Модернизация 
горно-металлургического производства» компания «Норникель» представит экологические 
проекты по выводу устаревших производств в Заполярном филиале и утилизации диоксида 
серы, расскажет о результатах инвентаризации выбросов загрязняющих веществ и 
разработки нормативов ПДВ для ЗФ компании, презентует результаты и планы экологических 
мероприятий Кольской ГМК. Компания впервые представит на экологическом форуме свой 
первоклассный актив – готовое к запуску производство на Быстринском ГОК (Забайкальский 
край), где добыча и обогащение руды построены на наилучших доступных технологиях, а 
воздействие на окружающую среду сведено к минимуму. Представлять «Норникель» на 
мероприятии будут первый вице-президент – операционный директор Сергей Дяченко и вице-
президент – статс-секретарь – руководитель блока взаимодействия с органами власти и 
управления компании Елена Безденежных. 

«Таймырский Телеграф» 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 4

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Александр Усс в Москве обсудил с депутатами Госдумы и сенаторами будущий бюджет 
региона 

Тесные связи в интересах региона. В Москве Александр Усс обсудил будущий бюджет с 
депутатами Госдумы от Красноярского края и сенаторами. Врио губернатора поставил перед 
ними задачу более активно отстаивать интересы родного края на федеральном уровне. На 
кону распределение 300 миллиардов рублей. 

В текущем бюджете края по итогам девяти месяцев дефицита нет — впервые с 11 года. 
Госдолг сокращается, но в следующем году ситуация может измениться, ведь на повышение 
зарплат бюджетников, подготовку к 400-летию Енисейска, снос ветхого жилья и другие 
направления потребуется дополнительное финансирование. Одна из важнейших задач 
сейчас — достойно представить Красноярск на Универсиаде 19 года. На это необходимо ещё 
около 2-х миллиардов. Не решён до конца вопрос строительства железнодорожной ветки до 
аэропорта. 

 «Позиция пока скорее отрицательная, но уже есть документация — порядка 7 
миллиардов стоимость такой ветки, есть заинтересованность крупных компаний, потому что 
понятно, что это развитие города и аэропорта. И в рамках вашей работы хотел бы просить 
оказать соответствующее содействие», — сказал и.о. министра финансов Красноярского края 
Владимир Бахарь. 

 На данный момент объём федеральных вливаний в краевую казну будущего года 
составляет 25 миллиардов рублей. Но в Москве нераспределёнными остаются ещё 300 
миллиардов, на часть этих денег может претендовать наш регион. И здесь необходима 
активная поддержка депутатов Госдумы и сенаторов от Красноярского края. 

 «Работа понятна, и каждый из нас будет с удовольствием в этом отношении работать. 
Если коллеги доверят, я готов за это взяться, но это работа командная. И не только здесь, в 
Совете Федерации, но и команды в Красноярском крае, там рождаются проблемы, там 
рождаются большие идеи», — отметил сенатор в Совете Федерации от Красноярского края 
Валерий Семёнов. 

Бюджет края на следующий год должен быть внесён в Законодательное собрание до 15 
октября. И радикальных поправок в нём не будет, должна быть преемственность, заявил 
глава региона Александр Усс. Но возможны поправки, плюс если красноярская команда в 
Москве покажет свою эффективность. 

Вести - Красноярск 
 
Рост производства собственной продукции края к 2020 году составит 102,3 % 

В 2020 темп роста производства продукции сельского хозяйства в Красноярском крае 
составит 102,3 %. Об этом на заседании регионального правительства сообщил и.о. министра 
сельского хозяйства Леонид Шорохов. 

Членам правительства он представил отраслевую программу «Развитие производства и 
переработки сельскохозяйственной продукции в Красноярском крае на 2018-2020 годы». 

«В растениеводстве рост объемов производства зерна до 2 млн 367,6 тыс тонн к 2020 
году (на 0,6 % к 2016 году) будет обеспечен за счет увеличения посевных площадей и 
сохранения урожайности на уровне 22,5 ц/га. Уровень производства картофеля в хозяйствах 
всех категорий составит более 1,2 млн тонн (101 % к 2016 году). Строительство 5 теплиц и 
двух тепличных комплексов на территории Минусинского района, а также мероприятия 
господдержки овощеводства позволят обеспечить прирост объемов выпуска овощей на 0,5 %, 
до 240 тыс тонн», — сообщил Шорохов. 

В животноводстве производство скота и птицы на убой (в живом весе) в 2020 году 
увеличится относительно уровня 2016 года на 7,1 % до 224,1 тыс тонн, молока — на 1,6 % до 
745,1 тыс тонн, яиц — на 5,6 % до 835 млн штук. Этому будет способствовать реализация 
инвестиционных проектов ОАО «Канская сортоиспытательная станция», АО племзавод 
«Краснотуранский», ЗАО «Назаровское», ОАО «Птицефабрика «Заря». 
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В производстве пищевых продуктов индекс производства в 2018–2020 годах 
составит 100,8 — 100,9 %. При этом планируется увеличение производства основных видов 
продукции: говядины, кроме субпродуктов — на 3,9 %, свинины, кроме субпродуктов — на 
7,9%, мяса и субпродуктов домашней птицы — в 1,8 раза, молока жидкого обработанного — 
на 2,4 %, муки из зерновых культур, овощных и других растительных культур; смеси из них — 
на 6,3 %. 

«Рост объемов производства пищевой отрасли будет обеспечен, в том числе за счет 
реализации проектов по строительству и модернизации производственных объектов ООО 
„Ярск“, ООО „Хозяин“, ООО „Саянмолоко“, ООО КДВ „Минусинск“, АО „Краскон“, ООО 
„Джокер“, ООО „ДиХлеб“, ООО Фирма „Лагуна-М“ и других», — сообщил Шорохов. 

Также, согласно данным и.о. министра, к 2020 году планируется увеличение 
производства водки и ликеро-водочных изделий в 1,8 раза по сравнению с 2016 годом (2016 
— 649,96 тыс дкл, 2020 — 1 144,9 тыс дкл). Рост объемов производства позволит увеличить 
долю продукции ликеро-водочных предприятий края в водочном сегменте регионального 
рынка алкоголя в 2020 году на 21 % к уровню 2016 года и обеспечит поступление доходов в 
консолидированный бюджет региона в сумме 1 504,2 млн рублей в 2020 году. 

Достижению планируемых показателей поспособствует комплекс мероприятий, 
направленных на возобновление производства и продвижение выпускаемой алкогольной 
продукции на региональном рынке, добавил Шорохов. 

Члены правительства приняли решение поддержать отраслевую программу. 
newslab 

 
Красноярский край признали относительно экономически стабильным 

Российское аналитическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) присвоило 
Красноярскому краю рейтинг А со стабильным прогнозом, который характеризуется высокой 
степенью ликвидности и относительно стабильной экономикой. Об этом сообщает 
правительство региона. 

В агентстве поясняют, что присвоение этого рейтинга обусловлено высоким уровнем 
развития региональной экономики, высокой степенью самодостаточности доходной части 
бюджета, ростом операционного баланса и умеренной долей бюджета развития. 

Помимо рейтинга АКРА у Красноярского края есть также оценки таких мировых агентств 
как Fitch, Standard&Poor’s и Moody’s, которые оценивают регион с 2007 года. 

«Наличие нескольких кредитных рейтингов раскрывает объективные финансовые 
возможности Красноярского края, делает наш регион привлекательным и открытым для 
инвестиций и диалога с потенциальными инвесторами», — говорит и.о. министра финансов 
края Владимир Бахарь. 

newslab 
 

Семестр обучения в вузе подорожал на 56%  
С сентября текущего года из платных услуг наибольшее увеличение тарифов отмечено на 
услуги высшего профессионального образования, отмечает пресс-служба Красноярскстата. 

Так, оплата за семестр обучения в негосударственных образовательных организациях 
стала дороже на 56%, в государственных и муниципальных образовательных организациях – 
на 37%. 

По отношению к августу 2017 года на 7,8% стали выше цены на газовое моторное 
топливо. На 6,4% повысилась стоимость проезда в такси, при этом существенно снизились 
тарифы на услуги железнодорожного транспорта – в среднем на 15,3%. 

Среди продовольственных товаров на месяц наибольший рост цен зафиксирован на 
огурцы свежие - на 43,7%, бананы – на 12,2%, лимоны – на 9,4%. При этом, почти на 30% 
уменьшилась стоимость репчатого лука, на 25,4% - картофеля, на 24,2% - свеклы. Также 
доступнее стали виноград и капуста. 

НИА-Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: криптовалюты несут серьезные риски     
риптовалюты набирают популярность в мире, становясь полноценным платежным 

средством, но эта сфера несет серьезные риски, в том числе касающиеся отмывания денег и 
финансирования терроризма, заявил президент РФ Владимир Путин на совещании в Сочи.  

"Криптовалюты в некоторых странах стали или становятся полноценным платежным 
средством, а также и инвестиционным активом становятся. Вместе с тем, использование 
криптовалют несет и серьезные риски, я знаю позицию Центробанка", - сказал президент. По 
его словам, "прежде всего это возможность отмывания капиталов, полученных преступным 
путем, ухода от налогов и финансирование даже терроризма, ну и, конечно, распространение 
мошеннических схем, жертвами которых, безусловно, могут стать рядовые граждане". 
В.Путин отметил, что криптовалюты выпускаются неограниченным кругом анонимных 
субъектов.  

"Таким образом, покупатели криптовалют могут быть вовлечены в противоправную 
деятельность. Кроме того, по криптовалютам не существует обеспечения", - заметил 
президент РФ. По его словам, в случае сбоя системы "или надувания пузырей, как сейчас 
модно иногда говорить, по ним не будет юридически ответственного субъекта". "Это такая 
серьезная вещь, которую мы должны иметь в виду, обсуждая эту тему", - подчеркнул В.Путин. 

ИА "Финмаркет" 
 
МВФ улучшил прогнозы по росту ВВП России на 2017–2018 годы   

Международный валютный фонд (МВФ) улучшил прогнозы роста ВВП России на 
текущий и последующий 2018 год на 0,4 п. п. и 0,2 п. п. — до 1,8% и 1,6% соответственно. Об 
этом говорится в октябрьском докладе World Economic Outlook.  

Прогнозы были пересмотрены из-за укрепления финансовой стабильности в мире, 
замедления инфляции, роста производства и укрепления рубля.  

В апрельском докладе МВФ говорилось, что рост российской экономики в 2017 и 2018 
гг. будет составлять 1,4% в год. В июле МВФ не пересматривал этот  

«Рост инфляции в Бразилии и России, согласно прогнозам, замедляется быстрее, чем 
ожидалось в апреле 2017 г., отражая более сильные эффекты от роста производства, 
укрепления валюты и благоприятного спада цен на продовольственные товары», — 
поясняется в октябрьском докладе.  
 По мнению МВФ, в экономике России могут возникнуть негативные эффекты. Они могут 
быть связаны с мировыми ценами на нефть, продолжающимся оттоком капитала и санкциями 
против нефтегазовых компаний и крупнейших банков России. 

Ведомости   
 
Северянам доплатят за жизнь в суровых условиях     

Северяне могут начать получать фиксированное вознаграждение за жизнь в суровых 
климатических условиях. Причем чем хуже климат, тем больше будет выплата. Новый 
механизм вместо устаревших северных надбавок в Госдуме собираются найти вместе с 
экспертами, пишет "Российская газета".  

Социальные гарантии и компенсации северянам - одна из главных задач нового 
Экспертного совета по вопросам законодательного обеспечения развития районов Крайнего 
Севера. Если инициатива будет поддержана, это поможет остановить отток населения с 
северных территорий.  

Проблема оттока серьезная. На начало 1989 года на северных территориях и на 
Дальнем Востоке проживало 15 млн человек. А на январь этого года осталось 13,4 млн чел. 
Особенно серьезны потери отдельных субъектов РФ. Чукотский автономный округ за 15 лет 
лишился около 70% населения, Магаданская область - 63%, Мурманская - 36%.  

"Бежит" в основном молодежь, так что население северных территорий стареет. 
Средний возраст повысился за последние годы с 32 до 37 лет. Зона стратегических 
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интересов РФ может оказаться без трудовых ресурсов, предупреждают в Экспертном 
совете. Особенно остро стоит вопрос обеспечения квалифицированными кадрами.  

До сих пор на Севере действует советская система господдержки жителей северных 
территорий. По мнению экспертов и депутатов, она вошла в противоречие с реальностью. Так 
что нужна корректировка механизма госгарантий, говорится в рекомендациях Совета, 
который собрался в Госдуме на первое заседание под руководством вице-спикера Ольги 
Епифановой ("Справедливая Россия")..  

В разговоре с "РГ" О.Епифанова уточнила, что предлагается вместо устаревшей 
системы. "Сейчас компенсации северянам де-юре существуют, а де-факто - нет", - пояснила 
она.  

Чтобы найти оптимальное решение, в Госдуме начали изучать опыт северных стран.  
На повестке также - создание Арктического кодекса, который объединит разрозненные 

законы, поиск механизмов поддержки малого и среднего бизнеса, решение проблемы с 
огромной северной очередью на жилье и многое другое. Основы для улучшения финансовой 
подпитки "холодных" регионов есть. Как указано в рекомендациях Экспертного совета, доля 
доходов бюджета от использования минерально-сырьевой базы Севера - выше 40%, а доля 
валютных поступлений - 80%. 

 Финмаркет 
 
Россияне впали в депрессию 

Главный психиатр Москвы Георгий Костюк заявил, что самой распространенной 
причиной нетрудоспособности населения в России являются депрессивные состояния. 

Что касается шизофрении, то ей страдает примерно 1% населения, сообщает со ссылкой 
на специалиста «Газета.Ru»: «Это заболевание, которое с одинаковой частотой встречается 
на всех континентах, у всех народов. Даже искусственные, последовательные попытки 
стерилизации и физического уничтожения психически больных, которые были предприняты в 
Германии в 1940-1941 годы, не привели к заметному изменению показателя заболеваемости 
ни по количественному, ни по качественному составу». 

Кроме того, в России стало регистрироваться больше случаев заболевания сосудистой 
деменцией или болезнью Альцгеймера, что связано с увеличением продолжительности жизни 
в стране. 

Отметим, хотя депрессии поддаются лечению, в настоящее время именно депрессия — 
наиболее распространенное психическое расстройство. Так, по данным Всемирной 
организации здравоохранения, депрессия является ведущей причиной подростковой 
заболеваемости и нетрудоспособности. Общая распространенность депрессии (всех 
разновидностей) в юношеском возрасте составляет от 15 до 40%. 

НИА-Красноярск 
 

Минобрнауки в ближайшие два года введет обязательные занятия по шахматам в 
школах 

Минобрнауки в ближайшие два года планирует сделать обязательными занятия по 
шахматам для учеников первых-четвертых классов. Об этом сообщила глава Минобрнауки 
Ольга Васильева во вторник на "правительственном часе" в Совете Федерации. 

"Мы планируем ввести [обязательные занятия по шахматам] в ближайшие два года, 
может, даже со следующего года, с первого по четвертый класс один час в неделю", - сказала 
министр. 

По ее словам, это не потребует дополнительных компетенций для учителей. "Это очень 
простая программа. Она построена таким образом, что учитель любого возраста может сам, 
используя методическую рекомендацию, научить ребенка играть шахматы", - отметила 
Васильева. 

Она добавила, что прежде чем принять решение о проведении такой реформы, 
Минобрнауки провело соответствующую работу. "Ни для кого не новость, что игра в шахматы 
напрямую связана с повышением качества образования наших детей. Это правда, это во всех 
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странах. У нас 40 регионов играют в шахматы, и они показывают абсолютно другие оценки", - 
заключила глава ведомства. 

ТАСС 
 

Минфин взял на себя невыполнимое обязательство. Реальные доходы населения за 
три года не восстановятся до докризисного уровня 

Первый замминистра финансов Татьяна Нестеренко пообещала, что доходы населения, 
падающие вот уже четвертый год подряд, восстановятся за ближайшие три года. Заявление 
очень удивило экспертов, по мнению которых ведомство берет на себя невыполнимое 
обязательство. 

Министерство финансов РФ рассчитывает на восстановление реальных доходов 
населения в течение 2018–2020 годов до докризисного уровня. Об этом заявила во вторник в 
Совете Федерации Татьяна Нестеренко. 

«Мы уже сейчас видим, что за период плановой трехлетки мы восстановим реальные 
доходы населения», – сказала она. 

По словам Нестеренко, принятое в 2016 году решение о неиндексации социальных 
выплат, заработной платы и денежного довольствия было трудным для правительства. «Мы 
были вынуждены принять такое решение (о неидексации зарплат и социальных выплат), 
чтобы не запустить инфляционную спираль, не раскручивать ее и соответственно сдерживать 
в том числе потребительский спрос в этот тяжелый момент», – отметила первый замглавы 
Минфина. 

Похоже, в борьбе с инфляцией экономические и финансовые власти страны несколько 
перегнули палку, и масштаб неиндексации соцвыплат, зарплат и денежного довольствия в 
2016 году в угоду торможения инфляционной спирали был слишком жестким. «Годовая 
инфляция в России в октябре опустится ниже 3%, что не очень хорошо с точки зрения 
отклонения от цели ЦБ в 4%», – заявил вчера министр экономического развития Максим 
Орешкин. 

Какой именно докризисный уровень имела в виду Нестеренко, можно только гадать. Ведь 
можно считать, что нынешний кризис начался в 2014 году, а можно считать, что и в 2008-м. 
Именно в этот момент завершился длительный период относительного благополучия. По 
данным Международного валютного фонда (МВФ), максимальный ВВП на душу населения в 
15 558 долл. в год был зафиксирован в России в 2013 году.  

И никаких шансов вернуться к этому уровню у России нет вплоть до 2022 года, 
прогнозирует МВФ. Соответственно ресурсов для возврата к докризисному уровню доходов в 
стране просто нет. 

Опрошенные «НГ» эксперты с недоумением встретили заявление Нестеренко о 
возможности за столь короткий срок вернуться к предкризисным реальным доходам. 
«Реальные располагаемые доходы населения снижались три года подряд, в 2014-м минус 
составлял 0,7%, в 2015 году падение составляло 3,2%, в 2016 году доходы упали на 5,9%. 
Падение продолжается и в этом году, уже на 1,2%, – напомнил директор Института 
стратегического анализа Игорь Николаев. – Для того чтобы отыграть это падение, доходы 
должны расти быстрее ВВП, а в это верится с трудом».  

В конце августа Минэкономразвития (МЭР) опубликовало улучшенный прогноз роста 
ВВП, по которому в базовом сценарии экономика РФ в 2017 и 2018 годах должна вырасти на 
2,1%, в 2019-м – до 2,2%, а в 2020-м – до 2,3%. Также были даны и новые прогнозы роста 
реальных доходов населения: в текущем году – до 1,2%, в 2018-м – до 2,1%. 

Эти цифры никак не говорят о том, что восстановление возможно хотя бы в рублевом 
эквиваленте. Еще более удручающая картина рисуется при сравнении доходов россиян в 
валюте. В докризисном 2013 году среднедушевые доходы населения составляли, по данным 
Росстата, 25 928,2 руб., что при среднегодовом курсе в 31,8 руб. за доллар составляло 814,1 
долл. В 2014-м этот показатель составил уже 722,6 долл., в 2015-м – 499,8 долл. В 2016 году 
среднедушевые доходы составили 30 738,4 руб., что при среднем курсе в 67 руб. дает уже 
только 458,5 долл. ежемесячно. Курс на 2020 год Минэкономразвития запланировало в 
размере 68,9 руб. за доллар. Это значит, что, для того чтобы достичь 814 долл., 
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среднедушевые доходы должны будут составлять 56 тыс. руб., то есть рублевый 
рост должен составить 82%, что абсолютно нереально. В мае СМИ сообщали, что 
готовящаяся в недрах МЭР стратегия предполагает, что к 2035 году средняя по стране 
зарплата вырастет лишь на 56% и в самом оптимистичном сценарии не превысит 800 долл. 

«В рублях возврат к уровню зарплат 2013–2014 годов вполне возможен, но в долларовом 
эквиваленте при текущем курсе вряд ли можно добиться паритета с докризисными 
доходами», – сказал «НГ» валютный стратег компании TeleTrade Александр Егоров. 

Обещания Минфина выглядят недостижимыми, считает аналитик Forex Optimum Иван 
Капустянский. «Даже если ВВП будет расти средними темпами в 2,2%, то через три года 
прирост будет около 6,75%, соответственно общие доходы вырастут на этот же процент. 
Чтобы ситуация начала меняться, государству необходимо диверсифицировать экономику, 
развивать частный бизнес, чтобы с ростом экономики граждане автоматически получали 
индексацию реальных доходов. Ситуация с доходами может улучшиться, но озвученный 
сценарий за три года точно не реализуется», – сказал «НГ» Капустянский. 

«Без ускорения экономики выше текущих 1,5–2%, которые без проведения 
институциональных реформ выглядят потолком, ожидать полного восстановления реальных 
располагаемых доходов населения за три года выглядит некорректным, – сказал «НГ» глава 
департамента Private Solutions Singapore Castle Family office Станислав Вернер. – Даже в 
целевом сценарии подвергающегося критике за чрезмерный оптимизм Минэкономразвития 
рост реальных располагаемых доходов населения составит 2,3% в 2018-м, 3,1% – в 2019-м и 
3,3% в 2020 году. Вместе с ожидаемым по этому сценарию ростом на 1,2% в этом году мы 
получаем прирост в 10,26%, что недостаточно для того, чтобы полностью ликвидировать 
снижение на 14,4% на начало этого года с октября 2014 года». 

Эксперт предлагает опираться на более осторожные оценки Минэкономразвития. «Более 
высоким темпам роста взяться просто неоткуда, по крайней мере в ближайшие год-два. Разве 
что цены на нефть вырастут на десятки процентов, что противоречит позиции и 
правительства, и ЦБ, которые, напротив, ожидают снижения цен к 40–42 долл/барр. Мы 
отказались от изжившей себя модели экономики, основанной на расширении потребления за 
счет притока нефтедолларов, в пользу модели, основанной на инвестициях». 

Для повышения реальных доходов населения правительство могло бы использовать 
такие инструменты, как увеличение государственных  социальных расходов, снижение 
налогов, уменьшение явно избыточного регулирования всего и вся, создание благоприятной 
среды для роста экономики и соответственно доходов за счет внутренних источников, роста 
частной предпринимательской активности, считает директор по инвестициям компании 
«Питер Траст» Михаил Алтынов. «Восстановление доходов невозможно, в частности, и по той 
причине, что реальные пенсии будут сокращаться из-за неиндексации пенсий работающим 
пенсионерам, хотя пенсионеры составляют значительную, не менее 40 млн, но не полную 
массу населения страны», – сказал «НГ» Алтынов. 

«Независимая газета» 
 

Из кранов часто льется непитьевая жидкость. Для восстановления водопроводов в РФ 
нужно 2,5 триллиона рублей 

Качество водоснабжения в РФ ухудшается из-за недофинансирования коммунальной 
инфраструктуры. В замене сегодня нуждаются вдвое больше водопроводов, чем в середине 
90-х. В Минстрое объясняют эту неприятную тенденцию тем, что регионы сегодня лучше 
выявляют требующие ремонта сети. Действительно, число крупных аварий сокращается. 
Однако жалобы россиян на качество воды не прекращаются. В некоторых домах из кранов 
льется явно непитьевая жидкость, больше похожая на чай или черную жижу. Чтобы 
поддерживать инфраструктуру в нормативном состоянии, надо инвестировать в нее около 
500 млрд руб. ежегодно в течение примерно пяти лет, сообщили «НГ» в Минстрое. 

Протяженность уличной водопроводной сети, нуждающейся в замене, стабильно растет. 
За период с 1995-го по 2016-й она увеличилась более чем в два раза: с 70,6 тыс. км до 168,2 
тыс. км. Такие данные приводит Росстат. 
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И на этом фоне неудивительно, что из регионов регулярно поступает информация о 
жалобах граждан на качество водопроводной воды. За одну только первую неделю октября 
новости о странной воде появились в Екатеринбурге, Нижнем Новгороде, Омске, Ростове, 
Саранске, Саратове, Ульяновске, Хабаровске, Ярославле и т.д. 

Жители описывают неприятные цвет и запах жидкости из-под крана, называя ее то чаем, 
то черной жижей. Нарекания граждан иногда вызывает не только ржавая или грязная вода, но 
и чрезмерно хлорированная, не только горячая, но и холодная. 

В Российской ассоциации водоснабжения и водоотведения (РАВВ) сообщили «НГ», что 
жалобы населения в основном связаны с тем, что в определенные месяцы вода может быть 
излишне хлорированной, не совсем прозрачной и т.п. «Для объективной характеристики 
несоответствия необходимы результаты анализа конкретной воды», – заявили в РАВВ. При 
этом Роспотребнадзор говорит о тренде к улучшению качества. 

Действительно, в отчете Роспотребнадзора, например, за 2000 год написано, что «вне 
зависимости от ведомственной принадлежности водопроводов и вида водоисточника в целом 
по стране 20,33% проб питьевой воды из водопроводной сети не отвечает гигиеническим 
нормативам по санитарно-химическим показателям». В отчете за 2016 год указано, что доля 
проб воды из распределительной сети централизованного питьевого водоснабжения с 
превышением гигиенических нормативов по санитарно-химическим показателям составила в 
среднем по стране 13,9%. 

«В целом основное требование, предъявляемое к питьевой воде, – это безопасность для 
потребителя», – продолжают в РАВВ. Однако в ассоциации уточняют, что «санитарным 
законодательством допускается существенное ухудшение качества питьевой воды в рамках 
определенных пределов», установленных Роспотребнадзором. «Отступление от требований 
гигиенических нормативов связано с тем, к примеру, что ряд регионов не имеет 
водоисточников питьевого водоснабжения надлежащего качества. Это автоматически 
выдвигает к сооружениям водоподготовки требования по барьерной функции процесса 
водоподготовки. Технологические возможности водоканалов при этом, учитывая и 
материально-техническую базу, и жесткое тарифное регулирование, ограничены в силу 
социальных особенностей водоснабжения», – поясняют в РАВВ. 

В пресс-службе Минстроя сообщили «НГ», что ведомство не только отслеживает 
ситуацию, но и «даже в ручном режиме» добивается исправления недостатков. «Каждый 
водоканал, к работе которого у контролирующих органов есть претензии, составляет план 
устранения недостатков, реализация которого контролируется субъектом», – говорят в 
министерстве. 

При этом в Минстрое считают, что ориентироваться нужно не столько на протяженность 
ветхих сетей, сколько на число аварий водопровода, которое, по данным Росстата, с 1995 по 
2016 год сократилось вдвое: с 170,5 тыс. до 74,5 тыс. 

«Что касается доли сетей, нуждающихся в замене, – этот показатель действительно 
весьма высок, так как основная часть водопроводов строилась в середине ХХ века и, конечно, 
сейчас нуждается в ремонте и замене», – признают в ведомстве Михаила Меня. Как 
сообщает Минстрой, «по экспертным оценкам, для того чтобы поддерживать инфраструктуру 
в нормативном состоянии, необходимо инвестировать около 500 млрд руб. ежегодно на 
протяжении приблизительно пяти лет». 

«Правительством было принято решение о создании условий для привлечения в эту 
отрасль частного бизнеса, так как удовлетворить полностью эту потребность из бюджета не 
представляется возможным, – объясняют в пресс-службе министерства. – Чтобы сделать 
ЖКХ интересным для частного бизнеса, не жертвуя надежностью и не завышая тарифы, был 
создан инструмент концессий: предприниматель управляет инфраструктурой, которая 
остается в собственности государства. При этом государством гарантируется формула 
тарифа с заложенной в нем нормой прибыли, а предприниматель берет на себя 
обязательства по качеству услуг и объему инвестиций». 

Для частного предпринимателя ЖКХ интересно в первую очередь стабильностью 
большинства платежей, но для корректного расчета необходимых вложений нужно понимать 
состояние сетей. «Несмотря на высокие темпы замены аварийных водопроводов и общее 
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сокращение аварийности, протяженность трубопроводов, которые необходимо 
заменять, не просто не сокращается, но и растет», – поясняют в Минстрое. 

Эксперты считают, что ситуация с качеством воды не столь критична, как преподносят 
СМИ. Как говорит аналитик компании «Алор Брокер» Кирилл Яковенко, плановые замены 
сетей производятся, «просто имеют место коррупционные схемы, когда старые 
водопроводные трубы заменяют на старые восстановленные», еще одна проблема отрасли – 
«вечная нехватка бюджетов на замену труб». 

«Качество инженерных сетей в России в целом оставляет желать лучшего. И теплосети, 
и сети водоснабжения нуждаются в дорогостоящем ремонте, особенно в регионах, – 
соглашается первый вице-президент Российского союза инженеров Иван Андриевский. – 
Инвестиций нет, а эффективность трат в сфере ЖКХ подвергается критике. Многие регионы 
традиционно испытывают хронический дефицит с финансированием и откладывают ремонт 
до лучших времен». 

«Средний износ сетей холодного водоснабжения в России составляет 60–70% – и это по 
самым позитивным оценкам. В отдельных регионах ситуация обстоит намного хуже: 
изношенность трубопроводов доходит до 80%. Замены требует более чем 250 тыс. км 
трубопровода, что составляет 43% от общей протяженности сетей в России», – говорит 
инженер компании «Грундфос» Александр Калашников. 

Износ водопроводных коммуникаций ведет к прорывам и утечкам. Ежегодно в стране 
регистрируется около 87 тыс. аварий. Но не меньше проблем доставляют и утечки, когда вода 
«безаварийно» вытекает в грунт, не доходя до конечного потребителя. В совокупности 
уровень неучтенного расхода достигает 23% от всей перекачиваемой воды, около 3 млрд куб. 
м. Для водоканалов это чистый убыток, деньги в прямом смысле уходят в землю. 

«Выходом из этого «водоворота» должны стать концессии. В рамках такого 
государственно-частного партнерства произойдет переход сферы водоснабжения и 
водоотведения в рыночные условия: появится здоровая конкуренция, а также будет 
обеспечен приток частных инвестиций для модернизации», – считает Калашников.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Список вымирающих профессий уже составлен: чью работу заберет блокчейн  
Простые и понятные схемы по получению данных, оформлению документов и хранению 

информации врываются в современный мир. Совсем скоро престижные и востребованные 
профессии рискуют уйти в прошлое. 

   Анти А. Данилевский, основатель платформы KICKICO, первый евангелист 
краудфандинга в России, рассказал RusBase, кого из современных работников заменит 
блокчейн.  

1. Бумажная волокита. Первое, что решает блокчейн — вопрос доверия. Вековая 
проблема России и множества других стран — бюрократия, отпадает фактически сразу, а с 
ней и множество чиновников и просто специалистов, задействованных в процессе создания, 
описания и хранения документов и данных. 

Представьте самый обычный компьютер, без искусственного интеллекта. Если в ваших 
действиях нет аналитики (простые и даже сложные арифметические и алгебраические задачи 
не в счет) и творчества, то с вероятностью в 99% ваша профессия под ударом. 

Останутся без работы:  администраторы,  архивариусы,  клерки, бухгалтеры. 
2. Гаранты. Со времен Emercoin DPO Antifake часть полномочий нотариусов уже 

перешли в блокчейн. В первую очередь, это такие полномочия, как удостоверение прав на 
недвижимое имущество, автомобили и так далее. Есть и несколько аналогов — SilentNotary, 
например. 

Это уже реализовано в рамках целых государств: BitFury и правительство Грузии с 
помощью технологии блокчейн зарегистрировали свыше 100 000 земельных участков. Эта же 
компания договорилась с Украиной о том, что все госреестры будут постепенно переведены 
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на подобный подход. Теперь все данные фиксируются с помощью этой технологии и 
проверить информации о праве собственности и обременениях не составляет никакого труда. 

Останутся без работы:  нотариусы,  (частично) судьи,  работники госреестров. 
3. Агенты. Агенты обычно делают то, что можно сделать и без них. Но они делают это 

либо быстрее, либо проще, либо интереснее. Порой эта деятельность связана с 
инсайдерской информацией и это противоречит открытой природе блокчейн-сообщества. 

Конечно, существуют такие ниши, где без агентов будет сложно: в этой среде сейчас это 
централизованные биржи: Poloniex или Кракен, обменные пункты, escrow-сервисы. Но 
постепенно и им на смену придут биржи формата dex, чистый p2p обмен и сервисы по типу 
Descrow. 

Скоро не станут учить, как стать:  спортивным агентом,  риэлтором, менеджером 
среднего звена,  кассиром, владельцем турагентства. 

4. Электронный документооборот. Выше уже было о том, как такой оборот повлияет на 
тех, кто его создает. Но есть еще те, кто его поддерживает. В России это удостоверяющие 
центры выдачи ЭЦП, операторы фискальных данных — создание которых в эпоху блокчейна 
выглядит нелепо — и им подобные. 
          Блокчейн изменит подход и в работе таких органов, как Счетная палата. Институт 
государственной тайны вряд ли отменят, но вот доступ к информации, которая сегодня 
открыта — это другой разговор. 

Придется переквалифицироваться: делопроизводителям, специалистам по 
формированию ЭЦП. 

5. Оригинальность продуктов. За последние два года появилась уже дюжина проектов, 
которые позволяют идентифицировать место происхождения, дату создания и другие 
параметры разных продуктов: от вина и сыра до детского питания. Подходы у всех разные, но 
суть в том, что в блокчейне сохраняются самые важные данные о товаре, которые позволяют 
с точностью установить срок его годности, потребительские качества, и главное — 
подлинность. 

 Блокчейн воплотит в жизнь систему защиты, которая будет: наиболее удобной,  
безопасной, привлекательной для потребителей. 

Уйдут с рынка труда: частично специалисты по антиквариату, инспекторы по надзору,  
профессиональные тайные покупатели, эксперты-товароведы. 

6. Поиск и хранение информации. Интернет сегодня — это Google или Яндекс. Все, что 
хотите узнать — есть в строке поиска. Эти компании патентуют тысячи разработок по самым 
разным отраслям, чтобы простой обыватель мог найти ответ на самый нелепый вопрос. 

Блокчейн может все изменить: первое, что он заденет из цепочки «хранение — поиск — 
распространение» будет именно хранение. Сейчас хостинг работает по централизованной 
модели. Блокчейн — это децентрализованное хранение данных. 

Поэтому в ближайшие 5-10 лет мы сможем наблюдать изменение целых сфер и 
связанных с ними профессий: рендеринг, хостинг, облачные платформы. Уже сегодня на 
своих дисках можно заработать: такую услугу предоставляет Storj или Filecoin. 

Не возьмут на работу: специалистов по хостингу, сисадминов. 
7. Полная автоматизация. Если немного помечтать и посмотреть шире, то соединив 

такие потоки, как big data (большие данные), искусственный интеллект, интернет вещей и 
блокчейн, можно понять, что уже за следующие четверть века очень многие профессии, в 
первую очередь рутинные. 

Могут исчезнуть: Таксистов заменит Google-мобиль с приложением формата 
Uber/Gett/Yandex, но на блокчейне; 

 Операторов систем — IoT и системы контроля связки «искусственный интеллект + 
блокчейн»; 

 Продавцов — магазины с автоматическими кассами и контролем через приложения. 
Исчезнут: товароведы, диспетчеры, SEO-специалисты, настройщики рекламы в сети, 
 библиотекари. 

«Деловой квартал» 
 



 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 07 ▼ 0, 24 

EUR 68, 36 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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